



Marybel denuncia ecocidio y estafa de Aguakan a Q. Roo

Insiste en que concesión le debe ser revocada ante descarados actos de corrupción

Fernando OLVERA DEL CASTILLO

"Aguakan es un ejemplo de la corrupción de las personas que han usado el poder que se les otorga para enriquecerse, es una clara muestra de que para ellos, los que han gobernado solamente para sus amigos, lo último son los ciudadanos, y lo primero, es el dinero", sentenció la senadora por Quintana Roo, Marybel Villegas Canché.

En rueda de prensa que ofreció ayer en la Cámara Alta, la antes citada señaló que Quintana Roo vive una problemática derivada de las miles de irregularidades y actos de corrupción al otorgar concesiones de servicio de agua potable, alcantarillado, saneamiento, tratamiento e inversión de obras hidráulicas a la empre-

sa "Desarrollos Hidráulicos de Cancún, S.A. de C.V.", mejor conocida como Aguakan, la que lleva 23 años "estafando" a Quintana Roo.

"Robar mediante un recurso tan importante como el agua no tiene nombre y va a pagar por todo el daño que le ha hecho a los quintanarroenses y a los mexicanos", agregó.

En este sentido, dijo que actualmente existen dictámenes y auditorías que avalan la posible suspensión de las diferentes concesiones que tiene Aguakan en los municipios de Benito Juárez, Isla Mujeres, Puerto Morelos y Solidaridad.

"Se avala la suspensión de la concesión porque han reportado obras inexistentes, sin apearse a las leyes vigentes y con sobrecostos. Existen aviadores tomando



dinero de la gente para enriquecerse sin mover un dedo, roban el dinero para hacer obras y se lo llevan como utilidad y pagan los impuestos de manera ilegal utilizando fondos que se requieren para otros fines", acotó.

De igual forma, sostuvo que

se ha comprobado que, en 2016, Aguakan realizó un fraude por 886 millones 857 mil 576 pesos, determinándose que el monto del mismo en 5 años, presuntamente, asciende a los 4 mil 434 millones 287 mil 881 pesos.

"Lo anterior no es lo más gra-

ve que han hecho estos mafiosos, porque eso es lo que son, lo verdaderamente preocupante es el ecocidio que Aguakan está llevando a cabo en Quintana Roo, en donde de ocho plantas tratadoras que tienen a su cargo, solamente una cumple con los estándares necesarios; las otras siete en lugar de tratar el agua negra, la inyectan directamente en los mantos acuíferos, lo que genera un daño ambiental muy serio", abundó.

A pregunta expresa, la senadora quintanarroense afirmó que la concesión de Aguakan se va a revocar porque sólo sirve para robarle a los más pobres, amén de que es una falta de respeto que existan personas a las que se les niega el recurso más importante para vivir, el agua.

"Es fundamental que el

Ejecutivo estatal convoque a las autoridades competentes y actores involucrados, para que den solución cuanto antes. Es fundamental que la Comisión Nacional del Agua tome cartas en el asunto, y solucione esta problemática, para que todos los quintanarroenses tengan agua de calidad en sus casas", concluyó.

Cabe destacar que Villegas Canché presentó un punto de acuerdo para que el Senado de la República exhorte respetuosamente al titular del Poder Ejecutivo del Estado de Quintana Roo, para que en el marco de sus atribuciones legales revoque la concesión otorgada a la empresa "Desarrollos Hidráulicos de Cancún S.A. de C.V.", por las diversas irregularidades de recursos financieros y operativas en el servicio.



Alcérreca Manzanero rinde segundo informe

La presidenta municipal de Othón P. Blanco, María Luisa Alcérreca Manzanero, presentó anoche el segundo informe de actividades del gobierno municipal 2016-2018, en el que reconoció el gran pilar que representa el trabajo conjunto entre sociedad y autoridades, destacando las acciones que han mejorado la calidad de vida de las familias, reconstruyendo el tejido social y fortaleciendo por medio del desarrollo integral a cada sector que participa en el crecimiento de esta demarcación.

Durante la Décimo Primera Sesión Solemne de Cabildo, que se llevó a cabo con la presencia del Gobernador Carlos Joaquín González, la presidenta municipal dijo que con orgullo dio continuidad a la administración que inició Luis Torres Llanes.

Más información en la página 2A

El Gobernador, por una industria turística fuerte

BENITO JUAREZ, 20 de septiembre.- El Gobernador Carlos Joaquín González inauguró ayer el Cancún Travel Forum 2018, evento en el que participan más de 700 asistentes del sector turístico,

académico y público en general de todo el país, y que busca consolidarse como uno de los mayores foros de capacitación de alta calidad del destino en estrategias de innovación para la industria del turismo.

Más información en la página 12A



Garantizan gran velada en el Oasis



BENITO JUAREZ, 20 de septiembre.- Convencidas de que sus respectivas preparaciones realizadas en la altura de la Ciudad de México les permitirá obtener la victoria, tanto la monarca de peso Minimosca que avala el Consejo Mundial de Boxeo (CMB), la mexiquense Esmeralda "Joya" Moreno (35-10-2, 11 KO's), como la retadora cancanense Yesenia "Niña" Gómez (13-5-3, 6 KO's), confirmaron el triunfo durante la conferencia de prensa realizada ayer en el Bar Fontainebleau del Hotel Grand Oasis.

Más información en la página 1B



Fiscalía esclarece sádico crimen en Supermanzana 252

BENITO JUAREZ, 20 de septiembre.- Un hombre y una mujer fueron capturados por agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) como los presuntos responsables del asesinato a machetazos que se registró la noche del domingo pasado en el Fraccionamiento Vista Real, en la Supermanzana 252, donde los vecinos encontraron el cuerpo de un hombre desnudo y con múltiples heridas.

La pareja, que es acusada de haber cometido el asesinato con saña y está conformada por Ironel C., de 38 años, y Cristal A., de 34 años, fue vinculada a proceso esta noche por un juez de Control.

Más información en la página 11A

Policías aseguran a mujer armada durante práctica de tiro

Más información en la página 11A

Detienen a sujeto con marihuana



COZUMEL, 20 de septiembre.- Como resultado de los recorridos de vigilancia y prevención del delito, elementos de la Policía Estatal Zona Centro detuvieron a una persona por delitos contra la salud.

La detención forma parte de las acciones instruidas por el Gobernador Carlos Joaquín González, para mantener en Quintana Roo seguro y en paz. Estas acciones que realiza la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), que encabeza Rodolfo del Angel Campos, se enmarcan en el Modelo de Prevención Quintana Roo.

Más información en la página 11A



Destaca Juan Carrillo obras de iluminación

ISLA MUJERES, 20 de septiembre.- Alrededor de 14.20 kilómetros de la red de alumbrado público han sido rehabilitados desde el inicio de la presente administración municipal en Isla Mujeres, en 2016, con el objetivo de mejorar la imagen urbana del destino y brindar seguridad a los transeúntes, locales y turistas.

En sólo dos años, el Ayuntamiento, encabezado por Juan Carrillo Soberanis, ha dado mantenimiento e instalado mil 555 luminarias, de las cuales 891 están en la Zona Continental y 664 en la zona insular. "El alumbrado público es un tema muy importante que debe tratarse con seriedad, una buena iluminación es sinónimo de seguridad y en Isla Mujeres nos tomamos muy en serio la protección de la ciudadanía y nuestros visitantes", comentó el Edil.

Más información en la página 6A

Entre Muros

Propósito.

El del Gobernador Carlos Joaquín González de encabezar una administración competitiva y eficiente que agilice su desempeño, genere ahorros y reoriente las partidas presupuestarias a programas y proyectos que ofrezcan mayores beneficios sociales y económicos, es el que se puso de manifiesto ayer luego de que la reconocida consultora Aregional colocara a Quintana Roo en el lugar número 6 de las Entidades con Indicadores de Eficiencia Administrativa (IEA) Altos.

Y es que tal y como damos cuenta en la edición, fue la titular de la Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan), Yohannet Torres Muñoz, quien, al confirmar lo arriba señalado, destacó el trabajo que se realiza desde la dependencia, atendiendo a las instrucciones del jefe del Ejecutivo, para controlar las erogaciones administrativas y ejercer los recursos públicos con absoluta racionalidad, lo cual se ve reflejado en el posicionamiento del Estado en la citada clasificación nacional.

En este sentido, no se puede perder de vista que de acuerdo con los resultados del denominado Indicador Compuesto de Eficiencia Administrativa que evalúa la empresa en cuestión, mismo que ubica a las entidades federativas con base en su buen desempeño administrativo, particularmente en lo que a gastos operacionales se refiere, Quintana Roo se encuentra en el grupo de las que tuvieron un mayor control en este rubro durante el ejercicio 2017, situación que, en otros años, era prácticamente impensable.

Al respecto, la funcionaria resaltó que, al día de hoy, la Sefiplan está utilizando los más avanzados sistemas administrativos y de control, a fin de evitar el despido de recursos e impulsar la eficiencia de su función en todos los órdenes, con la entera disposición de aprender de las experiencias de éxito registradas en otras partes del mundo para adecuarlas al contexto estatal.

Con base en lo anterior, no queda más que subrayar lo afirmado por Torres Muñoz en cuanto a la firme disposición del Gobernador de seguir impulsando una administración participativa y con rendición de cuentas ya no sólo en lo que concierne al uso honesto y transparente de los recursos públicos, sino también a la eficacia y calidad con que estos se utilizan, estableciendo democráticamente las prioridades e invirtiéndolos de manera óptima para así consolidar un Quintana Roo competitivo y más justo.

¿No lo cree así, amable lector?

entremurosdq@gmail.com / cablesdq@yahoo.com / redacciondq@gmail.com